



Communauté de Paroisses Catholiques des Rives du Muhlbach,  
sous le patronage de Notre-Dame de l'Espérance  
Achenheim-Breuschwickersheim-Oberschaeffolsheim

**JUIN 2023**

Abbé Sébastien LAOUER,  
Curé de la Communauté de Paroisses  
2 rue de l'église 67204 ACHENHEIM  
Presbytère d'Achenheim : 03-88-96-00-76 ou 06-37-24-46-37  
Mail : commuhlbach@gmail.com  
Site : communauté-rives-muhlbach.org  
Page Facebook : www.facebook/georgesulrichcharles

Paroisse de Breuschwickersheim  
**en cas d'absence du curé**  
Madame Germaine DINGER  
dingergermaine@hotmail.fr  
06-84-96-82-78

## 240 ans de l'église St Ulrich d'Oberschaeffolsheim

Si une communauté construit une église, c'est qu'elle éprouve le besoin de se rassembler pour prier Dieu. Honorer Dieu pour ses bienfaits, le louer pour ses actions dans nos vies, le célébrer car nous l'aimons voilà ce qui a pu motiver ou motive encore des hommes à ériger de belles églises et à les entretenir pour qu'elles restent des « cénacles » où Dieu se manifeste. Notre vie est rythmée par les sacrements que nous recevons dans notre « maison de prière ». Maison qui rassemble, qui unit. Maison où l'on peut trouver la paix, le pardon et la vérité. Maison où on naît, on souffre et meurt. Maison de l'amour de Dieu qui nous est donné par-dessus tout dans l'Eucharistie que nous recevons dans ce lieu. Les 240 ans de cette église d'Oberschaeffolsheim doivent nous rappeler qu'à travers plus de deux siècles cette maison ne s'est pas écroulée parce que beaucoup ont fait en sorte qu'elle ne s'effondre pas. Le vent a soufflé plusieurs fois, les tempêtes ont parfois été violentes mais la maison ne s'est pas écroulée. Construite sur le roc de la volonté de chacun de faire en sorte qu'elle tienne bon, construite sur le roc de la solidarité, la charité, l'amour du prochain, non cette église ne pouvait pas s'effondrer. Dédiée à Saint Ulrich, évêque d'Augsbourg, l'église d'Oberschaeffolsheim a été placée sous les signes de l'humilité et de la pauvreté dont a fait preuve le saint évêque tout au long de son ministère. Nous célébrons donc 240 ans d'investissements, d'engagements, de projets, n'en oubliant pas l'essentiel : 240 ans de prière, d'actes de foi, de louange, d'action de grâce et d'amour. Vous comprenez pourquoi cet édifice est resté là debout au milieu de nous pour sonner les matins et les soirs de nos vies. Et le Christ dans tout cela ? Eh bien, lui était là dès le début, Il est toujours présent et continuera encore et encore à donner les moyens nécessaires pour que des personnes continuent à faire de ce lieu : un lieu où son amour est semé, récolté et partagé. Rien ni personne ne pourra détruire les fondations de l'amour du Christ pour les personnes. Sauf peut-être si les jeunes générations ne cessent de prendre de la distance par rapport à l'Église. Alors dans ce cas, nos édifices se verront sans doute transformer, et c'est déjà le cas dans beaucoup de paroisses de France, en « maisons de trafic ». Mais notre espoir doit plutôt, en ces jours qui sont les nôtres, se porter sur ceux qui marquent par leur générosité, leur disponibilité et par leur amour pour le Christ, une génération d'initiatives qui tentent de faire redécouvrir et de refaire ou faire aimer Jésus. L'Esprit n'a pas déserté. On pourrait évoquer tant de nouveautés fécondes dans l'Église et à partir d'elle. Mais il est urgent de s'interroger lorsque tant de jeunes quittent « la vieille maison » comme si l'amour était en exil. Comment vont-ils pouvoir la rénover avec leur goût d'avenir neuf ? Comment vont-ils éviter le piège du pouvoir qui fait croire aux chrétiens qu'ils sont propriétaires du Royaume que Jésus est venu annoncer ? Ne pensons pas que nos communautés atteignent un tel degré de perfection qu'elles s'identifient au Royaume promis ! Mais elles sont le lieu où nous nous entraînons à accueillir cette plénitude. Notre Seigneur Jésus, mort et ressuscité, ne le tuons pas à nouveau pour nous rendre propriétaires de son Royaume ! N'oublions pas que nos communautés et nos édifices religieux sont nécessaires pour cultiver la vigne. Mais ils ne sont pas la vigne.



Abbé Sébastien LAOUER, votre curé

JUIN 2023

**Vendredi 2 Juin : Messe et adoration à 18h00 à l'église d'Oberschaeffolsheim**

SOLENNITE DE LA SAINTE TRINITE - A *Bénédictio du Sel (aux 2 messes)*

**Samedi 3 Juin** : Messe à 18h à l'église de BREUSCHWICKERSHEIM

**Dimanche 4 Juin** : Messe à 10h00 à l'église d'OBERSCHAEFFOLSHEIM (*Première Communion*)  
(+Alphonsine KLEIN, Irène, Raymond, Jean-Marie et André DIRIAN)

**Mardi 6 Juin** : Prière du Rosaire à 14h00 au presbytère d'Achenheim

**Mercredi 7 Juin** : Messe à 9h00 à l'église d'Achenheim

**Vendredi 9 Juin** : Messe à 9h00 à l'église d'Oberschaeffolsheim

**Samedi 10 Juin** : Célébration du PREMIER PARDON à 10h00 à l'église d'Achenheim

**Mariage de Virginie RUPRECHT et de Thibaud WARTH à 16h00 à l'église d'Achenheim**

SOLENNITE DE LA FÊTE DU CORPS ET DU SANG DU CHRIST - A

**Dimanche 11 Juin** : Messe à 10h00 à l'église d'ACHENHEIM (+ Liliane KOEBEL, Michel LAOUER)

**Mardi 13 Juin** : *Mémoire de Saint Antoine de Padoue*

**Prière du Rosaire à 14h00 au presbytère d'Achenheim**

**Mercredi 14 Juin** : Messe à 9h00 à l'église d'Achenheim

SOLENNITÉ DE LA FÊTE DU SACRE-CŒUR DE JESUS - A

**Vendredi 16 Juin** : Grand'Messe Solennelle à 19h30 à l'église d'OBERSCHAEFFOLSHEIM

11<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - A

**Dimanche 18 Juin** : Messe à 10h00 à l'église de HOLTZHEIM avec la COMMUNAUTE DES RIVES DE LA BRUCHE (Holtzheim, Hangenbieten, Eckbolsheim et Wolfisheim)

**Mardi 20 Juin** : Prière du Rosaire à 14h00 au presbytère d'Achenheim

**Mercredi 21 Juin** : *Mémoire de Saint Louis de Gonzague, religieux*

**Messe à 9h00 à l'église d'Achenheim**

**Jedi 22 Juin** : Messe à 9h00 à l'église d'Oberschaeffolsheim

SOLENNITÉ DE LA NATIVITE DE SAINT JEAN-BAPTISTE

**Samedi 24 Juin** : Grand'Messe Solennelle à 10h00 à l'église d'ACHENHEIM

**Dimanche 25 Juin : Messe à 10h00 à l'église d'ACHENHEIM**

**Baptême de Luna BORNERT à 11h30 à l'église d'Oberschaeffolsheim**

**Mardi 27 Juin : Prière du Rosaire à 14h00 au presbytère d'Achenheim**

**Mercredi 28 juin :** *Mémoire de Saint Irénée, Evêque et Martyr*

**Messe à 18h00 à l'église d'Oberschaeffolsheim**

SOLENNITÉ DE LA FÊTE DES SAINTS PIERRE ET PAUL

**Jeudi 29 Juin : Grand'Messe Solennelle à 19h30 à l'église d'ACHENHEIM**

## **2 Concerts à ne pas manquer à Achenheim !**

- L'ensemble vocal Diapason nous propose un concert qui s'intitule « le chant de mon âme » venez écouter Fauré, Dvorak, Elgar, Duruflé ou quelques gospels...

**VENDREDI 2 JUIN 2023 à 20H30 à l'église d'ACHENHEIM**

- La chorale Crech'N'Do donnera un concert juste avant l'été et vous proposera une promenade entre religieux et profane...et un medley invitant au voyage (chants de Grèce, d'Espagne, d'Italie...)

**DIMANCHE 11 JUIN 2023 à 17H00 à l'église d'ACHENHEIM**

## **240 ans de l'église d'Oberschaeffolsheim et fête Patronale de Saint Ulrich**

Le **Dimanche 2 Juillet 2023 à 10h00** aura lieu l'anniversaire des 240 ans de l'église d'Oberschaeffolsheim. Nous fêterons cela au cours d'une eucharistie festive durant laquelle se fera également le renouvellement officiel de notre EAP. Nous nous réunirons ensuite autour d'un verre de l'amitié suivi d'un repas servi à l'EMM d'Oberschaeffolsheim. Pensez à vous y inscrire impérativement avant le **18 Juin 2023 dernier délai**.

Cet anniversaire sera célébré le jour de la fête patronale de Saint Ulrich, patron de l'église d'Oberschaeffolsheim.

Nous demandons à toutes les personnes d'Oberschaeffolsheim, qui ont, en leur possession, des photos concernant la vie de la Paroisses d'Oberschaeffolsheim (**Baptême de Cloches, processions de la Fête-Dieu, Messes, premières communions et profession de foi, spectacles, différentes équipes paroissiales...ect... tout ce qui est en lien avec l'église Saint Ulrich...nous intéresse !**) sont invitées à nous les prêter pour que nous puissions les scanner et faire ainsi une exposition de photos pour les 240 ans de l'église. Les photos seront triées et permettront de composer des panneaux. **Merci de les prêter à Monsieur Jean-Marie Labroche (soit en main propre, soit dans sa boîte à lettres : 41 rue du général de Gaulle 67203 Oberschaeffolsheim ) impérativement**

**AVANT LE 20 JUIN** sous enveloppe avec votre nom : elles vous seront rendues aussitôt scannées.

Merci à vous !

Votre Curé !

**Bénédictio du Sel**

À la Sainte Trinité, il est de tradition antique de bénir le Sel ! Je vous invite à **apporter aux différentes messes des 3 et 4 juin, du sel. A cette occasion, le sel sera béni.**

## **Fête-Dieu**

La Fête-Dieu est l'occasion pour nous chrétiens de processionner avec le Pain de Vie. Nous le ferons le Dimanche 11 Juin 2023 (si la météo le permet) à la suite de la messe de 10h00 autour de l'église d'Achenheim et vers le parking du presbytère.

## **Inscriptions « PREMIER PARDON »**

Les parents dont les enfants sont nés en 2014 sont invités à inscrire leurs enfants en **PREMIER PARDON**. Ils s'engagent à suivre un cheminement de deux années, les enfants inscrits feront leur communion au printemps 2024. Les inscriptions peuvent se faire dès maintenant. Veuillez contacter le presbytère d'Achenheim soit par téléphone : au 03-88-96-00-76 ou par mail : [commuhlbach@gmail.com](mailto:commuhlbach@gmail.com).

## **3 Solennités en semaine**

La Fête du Sacré-Cœur, la Nativité de Saint Jean-Baptiste et la fête des Saints Pierre et Paul sont trois solennités qui comme chaque année sont fêtées au mois de Juin : voici les dates et horaires.

- Vendredi 16 Juin 2023 à **19h30** : Fête du Sacré-Cœur de Jésus à l'église d'Oberschaeffolsheim
- Samedi 24 juin 2023 à **10h00** : Fête de la Nativité de Saint Jean-Baptiste à l'église d'Achenheim
- Jeudi 29 juin 2023 à **19h30** : Fête des Saints Pierre et Paul à l'église d'Achenheim

## **Une nouvelle Équipe d'Animation Pastorale (EAP)**

La nouvelle EAP sera reconnue le 2 Juillet prochain par Mgr Ravel, archevêque de Strasbourg, lors de la célébration des 240 ans de l'église d'Oberschaeffolsheim. Cette nouvelle équipe aura comme la précédente le souci de porter plusieurs dimensions de la vie de l'Église : Célébration et prière, solidarités, annonce de la Parole, moyens humains et matériels, santé, communication. L'EAP veille au dynamisme de l'Église en conduisant au quotidien la vie de la Communauté de Paroisses. Elle constitue en quelque sorte un conseil pour la vie de l'Église locale autour du Curé. L'EAP se réunit une fois par mois pour mettre en place les projets pastoraux, fêtes et autres événements de la vie paroissiale...La prochaine équipe vous sera présentée lors de la messe du 2 Juillet et de manière plus détaillée dans le prochain bulletin paroissial.

## **Lourdes**

Pour cette année jubilaire du 150<sup>ème</sup> Pèlerinage National de l'Assomption (du 11 au 16 Août 2023), une organisation exceptionnelle permettra d'accueillir à Lourdes, de nombreux pèlerins et des personnalités de renom qui interviendront : artistes, chrétiens engagés, témoins de la foi. Seul, en famille, entre jeunes et amis ou par le fait d'un engagement pastoral, tous ensemble faisons une pause en ce sanctuaire marial où tout nous pousse à l'écoute et au partage. Bâtissons l'Église, communauté de croyants que le Christ réunit. Des propositions permettent à chacun de répondre à l'appel de Marie de venir prier à Lourdes et boire à la source. Toutes les informations et inscriptions sur : [www.pelerinage-national.org](http://www.pelerinage-national.org)

## **BULLETIN PAROISSIAL** (pour ceux qui n'ont pas notre bulletin et qui sont intéressés)

NOM .....

PRÉNOM.....

ADRESSE.....

Je désire le bulletin dans ma boîte à lettres                    OUI                    NON

Par mail                    OUI                    NON

Dans la boîte et par mail                    OUI                    NON

**Veuillez déposer ce coupon dans la boîte à lettres du presbytère d'Achenheim.**